

Resistir, resistir siempre

Para que ganemos la batalla decisiva

Pese a todas las armas que el Capitalismo totalitario está esgrimiendo para ahogar los avances, no ya del proletariado, sino de las sencillas conquistas liberales que en el orden político y social son norma en algunos países, el hecho incuestionable es que la buena causa, la auténtica buena causa, o sea la de la Justicia, sólo en el Pueblo español se hace realidad, conquistando, aunque lentamente, el apoyo del Mundo entero.

Nuestra España, la España popular que lucha contra la barbarie, se alza en el panorama desolador de una Europa acobardada y suicida, como un Himalaya en cuyas crestas relumbran los soles de la Libertad.

Frente a nosotros, las huestes insurrectas al servicio del Capitalismo y de la reacción clerical, tendrán que sucumbir, a pesar de las poderosas ayudas de las dos naciones totalitarias que han soñado dominar el Mundo. Y sucumbirán, como sucumbirán sus protectores y explotadores, porque el Pueblo español, al prolongar su resistencia heroica, está dando tiempo a que vuelvan de su error los países que, con Gobiernos débiles y servidores del Capitalismo, estaban dispuestos a sumarse cobardemente al bando de los grandes megalómanos que detentan el Poder en Alemania y en Italia.

Nuestra resistencia tiene su eficacia. A ella se debe la desmoralización de la otra zona y la reacción favorable que se registra en Europa y América, donde de día en día crece el número de nuestros simpatizantes y colaboradores.

Cuanto en nosotros es suma, significa resta en el bando traidor. Ahora parece escapárseles la anhelada beligerancia y, quierase o no, habrá de dejársenos solos a los españoles resolver nuestro pleito, que desde el punto de vista político y militar, es un pleito interno en el que nada tienen que hacer los de fuera.

Y, entre tanto, los invasores, los que pretenden apoderarse de nuestro suelo, en sus propios países, deberán buscar soluciones para los problemas que tienen planteados y para aquellos otros que la agresividad de Hitler y Mussolini les están creando.

Insuflar esta moral combativa al Mundo, es una de las cosas que se deberán a nuestra resistencia heroica.

Peseveremos, pues, en ella, para ganar en España la batalla decisiva. Y fuera de España la salvación de todos los valores morales que las Dictaduras intentan deshacer.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 24 de noviembre de 1938

(Continuación)

Hacer constar en acta la satisfacción de la Corporación Municipal por la preocupación que siente el Gobierno de la República por nuestra isla dotándola de todos los medios necesarios para su defensa, como lo demuestra la visita de inspección hecha últimamente por el Excmo. Señor General Jefe del Estado Mayor Central.

Nombrar Dependientes de Arbitrios Municipales, con carácter circunstancial, y con el sueldo fijo reglamentario, a los vecinos don Rafael Triay y don Pablo Pons.

Hacer extensivo a toda clase de consumaciones que se expendan en bares, cafés y casinos, el recargo establecido con destino al fondo Pro-acianos y enfermos faitos de recursos de esta ciudad.

Estudiar las posibilidades de fabricar carbón vegetal en la posición de Capifort y de incrementar la fabricación de dicho combustible para

poder proveer las necesidades de la población.

Aceptar con gusto el ofrecimiento hecho por el Ateneo Científico, Literario y Artístico, de la dependencia aneja al mismo, para dedicarla a Escuela de Dibujo, que será ocupada provisionalmente interin se realizan las gestiones para habilitar un edificio adecuado para agrupar todas las enseñanzas que sostiene el Municipio.

Proyectar la construcción de nuevos urinarios en la Escuela Graduada de la calle Cos de Gracia para las necesidades de los 400 alumnos que acuden a la misma.

Se designó una Comisión para estudiar las reformas que serían necesarias introducir en el edificio de la Cárcel del partido para dar a los reclusos en la misma las comodidades y medios higiénicos adecuados a su calidad de presos.

Y se levantó la sesión.

¡Estudiantes!

Clases: MATEMATICAS, QUIMICA, FISICA, ETC., desde primero diciembre.

Razón: Pi y Margall 81, de una y media a cuatro y media.

COMPENETREMOS ESFUERZOS

Nos pronunciamos por una compenetración más estrecha entre la retaguardia y nuestros combatientes. De no coincidir el frente de batalla y el otro, el de la producción, tan decisivo como aquél, quiere decir que muchas energías resultan más o menos estériles, dificultando operaciones a veces de envergadura, que en una guerra, como la que sostenemos, deben llevarse a cabo con las menos dificultades posibles.

Luchamos en contra de un enemigo que cuenta con el apoyo de dos naciones interesadas en destruir nuestra riqueza productiva por medio de sus potentes armas. Conociendo bien estas criminales intenciones, es por lo que el estrechamiento de todos los que luchamos en defensa de lo que es nuestro, ha de ir robusteciéndose de cada hora que pase.

Esperar que gentes extrañas vengán a resolver los problemas que la guerra nos plantea, es una confianza vana de la que hemos de desprendernos cuanto antes. Nuestra fuerza de voluntad, nos ha de permitir superar los reveses que aún pueden venir en el curso de esta guerra cruel que el fascismo, con sus mejores fuerzas puestas a prueba en contra nuestra, nos puede ocasionar.

La posibilidad de que la guerra sea larga, nos impone el que pongamos en juego todos los resortes de que dispongamos, al servicio de la guerra. Las circunstancias actuales precisan de todos la máxima compenetración en cuanto ha producir lo necesario, para hacer frente a las necesidades de nuestros combatientes y para que las poblaciones civiles puedan disfrutar de un mejoramiento en lo referente a su abastecimiento.

A la tierra se la debe cultivar de manera que no quede metro cuadrado sin que el arado no lo haya triturado. A los campesinos se les debe convencer que una mayor cohesión entre ellos, significaría un mayor y mejor rendimiento respecto a producción agrícola, primordial base de otras actividades productivas. Nuestras iniciativas han de ser claras y al primer momento han de pasar del pensamiento a la práctica.

La mejor forma de unificar esfuerzos, es la de que por sí mismos nos imponamos sistemas de organización que concuerden con los momentos actuales y decisivos, los cuales facilitarán nuestro éxito más o menos próximo. No hay que hacerse ilusiones; la clase de enemigos que tenemos enfrente, agotarán todos los recursos en el sentido de la criminalidad, con la intención de quebrantar nuestra fortaleza y nuestra resistencia.

A los que aprovechan estas circunstancias para hacer sucios negocios a costa de necesidades que forzosamente han de existir, no cabe más solución que darles a entender, de manera contundente, que su actuación no responde a los anhelos populares; y que luchamos precisamente por la implantación de un régimen en el cual los propensos a en-

riquecerse a costa de los demás no podrían tener cabida.

Nuestra actuación ha de ir encaminada a no crear dificultades a la trayectoria marcada por el pueblo en pro de nuestra victoria. El que no lo entienda así, hemos de tratarlo como merece, como traidor, que tiene interés en perturbar nuestra unificación de fuerzas que al servicio de la libertad están desde el principio de la sublevación militar. Proponemos para que la retaguardia responda a los esfuerzos que nuestros soldados a toda hora están haciendo, con el fin de liberarnos de la invasión extranjera y habremos cumplido con el deber que requiere la presente lucha.

LIBERTARIO

Comisión Pro - Campaña de Invierno

VILLA-CARLOS

A las ocho de la noche del día 25 del corriente en Villa-Carlos tuvo lugar la reunión convocada por el Comisariado de Guerra de esta localidad para elegir la Comisión que ha de desarrollar sus funciones en la « Campaña de Invierno », en la que asistieron los representantes de todas las organizaciones, partidos y entidades de Villa-Carlos.

Quedó constituida dicha Comisión bajo la presidencia del Comisario de Guerra del Regimiento de Artillería de Costa número 4, Miguel Amante-gu, e integrada por un miembro de cada una de las entidades, partidos u organizaciones, además de las comisiones interiores que han de cuidar de organizar los festivales.

Es de esperar, por lo tanto, que dado el fin de la feliz iniciativa del Comisariado de Guerra de la España republicana, que el pueblo de Villa-Carlos, como siempre, sabrá corresponder a la labor de la Comisión contribuyendo con su presencia y aportación material a todos cuantos actos se celebren en esta localidad, quedando demostrado así el alto espíritu antifascista que goza para el bien de nuestra querida República.

LA COMISION

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y 9:30
DOMINGO. A las 3:30, 6:15 y 9:30
MARTES. A las 6

Grandes sesiones PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO organizadas por el « Comisariado de Guerra ».

El pasatiempo cuartelero, de gran comicidad

Guerras del cuartel por SLIM SUMERVILLE (El corneta) y la preciosa opereta americana

Vivamos esta noche

por LILIAN HARVEY, dirección del mego director de las películas de Grace Moore.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Desde Alayor

Con un éxito sin precedentes, tienen lugar en esta población los actos y festivales « Pro Campaña de Invierno ». Alayor responde al llamamiento de solidaridad hacia nuestros hermanos que en el frente de batalla defienden las libertades del Pueblo.

La ayuda a los combatientes es una acción que une a todos los ciudadanos amantes del progreso y de la independencia de España. Respondiendo a la Campaña de Invierno, ayudamos a mitigar el frío de nuestros queridos camaradas y laboramos por la libertad de todos los españoles y de los hombres de ideas de todo el mundo.

Continúa celebrándose el ciclo de conferencias en el salón de la Casa del Pueblo, organizado por la Alianza Juvenil Antifascista. El miércoles de la pasada semana ocupó la tribuna el joven Bartolomé Mulet, versando sobre el tema « La Juventud y sus destinos », cuyo desarrollo interesó a la nutrida concurrencia al acto, aplaudiendo al conferenciante al final de su peroración.

Respondiendo a una imperiosa necesidad, próximamente se organizará en Alayor y demás pueblos de la isla « Solidaridad Internacional Antifascista » (S. I. A.) organización de ayuda entre los hombres y los pueblos.

Las actividades de la S. I. A. son conocidas en toda la Europa democrática y especialmente en Norte América, en donde desarrolla una labor efectiva a favor de la España leal.

La S. I. A. será en Menorca un nuevo sostén, un apoyo que alentará a seguir más aún la lucha hasta el triunfo final. Los organizadores de la misma solo ven en ella un baluarte para la victoria. Saludamos a los iniciadores de esta obra en Menorca, como también a los que forman el Socorro Rojo Internacional por lo que tienen estos organismos de humanismo y por lo que representan en la defensa de las libertades y por la República.

CORRESPONSAL

28-11-1938.

Escuela Popular de Guerra

CENTRO DE PREPARACION ESTUDIOS

Centro de preparación de Ciencia y letras.

¡Militares! El secreto de vuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anuncivay, 6 (bajos).
Horas 1:30, 2:30 tarde.

Salón Victoria

HOY JUEVES

A LAS SIETE DE LA TARDE
Grandioso baile « Pro Campaña de Invierno ».

2 Orquestinas 2

Contribuid con vuestra asistencia a los fines que persigue la Comisión de ayuda a nuestros combatientes.

La sesión de ayer en la Cámara de los Comunes.—M. Chamberlain tuvo que contestar a varias interpelaciones. — Fusilamientos en masa en Alemania.—La huelga de ayer en Francia.—La policía rumana mata a tiros a los jefes fascistas de la Guardia de Hierro

Política internacional

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain, declara que en breve comenzarán una serie de entrevistas entre los Estados Mayores francés y británico

Londres.—Las conversaciones de París y la colaboración de los Estados Mayores francés e inglés han sido objeto, esta tarde, en la Cámara de los Comunes, de una nueva pregunta del coronel Fletcher, diputado laborista.

M. Chamberlain, ha manifestado que no tenía nada que añadir a sus anteriores declaraciones de ayer: «Así como se declaró en el comunicado del 29 de abril, a consecuencia de la visita de los ministros franceses a Londres —ha añadido el «premier»— los dos Gobiernos han decidido la continuación de las conferencias de los Estados Mayores.

—¿No es cierto—ha pedido M. Fletcher—que los Estados Mayores deben reunirse próximamente para estudiar los problemas de defensa discutidos en París?

—He dicho—ha respondido simplemente el ministro—que los contratos entre los Estados Mayores serán mantenidos.

—M. Fletcher, ha intervenido nuevamente para pedir si se trata de conversaciones especiales.

—Nada de especiales, ha respondido evasivamente M. Chamberlain.

M. Chamberlain interpelado por el mayor Attlee, acerca de su viaje a Italia

Londres.—El jefe del Gobierno M. Chamberlain, ha sido interpelado en la sesión de esta mañana en la Cámara de los Comunes acerca del objeto de su viaje a Italia.

—El «premier» ha declarado, que su visita a Mussolini, tiene por objeto reanudar el contacto establecido con el Duce, con motivo de las conversaciones de Munich.

—El mayor Attlee, ha pedido a M. Chamberlain si su visita a Roma se efectuaría antes de haber cesado la ingerencia italiana en España y mientras buques mercantes ingleses son atacados y hundidos en el Mediterráneo.

—No he fijado aún la fecha en que deberá ser efectuado el viaje, ha respondido M. Chamberlain, sin contestar a la verdadera pregunta de mister Attlee.

La evolución política de Polonia se anuncia un próximo viaje del ministro de Negocios Extranjeros en Moscú

Londres.—La prensa sigue comentando la evolución política de Polonia. En pocos días, el Gobierno de Varsovia se ha trocado de amigo de Alemania, en amigo de Moscú. Las consecuencias de este viraje pueden ser importantísimas.

El diario «Izvestia» de Moscú, se regocija de la reafirmación de la amistad ruso-polaca y ansía como muy probable, un próximo viaje del ministro de Negocios Extranjeros polaco a Moscú, donde celebrará sus conversaciones con los dirigentes de las Relaciones Exteriores de la U. R. S. S. En dicha conferencia, serán tratados los diferentes aspectos de una colaboración entre ambos países.

Alemania, para confesar la defecación de Polonia, muy importante para su política, realiza un esfuerzo para atraerse a Rumania y en los medios londinenses se habla ya de un posible viaje del mariscal Goering a Bucarest.

Las poco cordiales relaciones italo-francesas

«La Tribuna» de Roma, pretende ver en el anunciado viaje de M. Chamberlain a la capital italiana, una prueba de que París y Londres no están de acuerdo

Roma.—El diario «La Tribuna», comenta en su editorial el próximo viaje de Mr. Chamberlain. El «premier» británico, pedirá a Mussolini

su mediación para el arreglo de las relaciones germano británicas.

El periódico fascista, sugiere que el viaje de Mr. Chamberlain, puede bien haber sido motivado por la poca confianza que tiene el ministro inglés en poder llegar a entenderse con Francia.

La huelga de ayer en Francia La jornada transcurrió sin incidentes

París.—La nota más destacada de la jornada de hoy ha sido la tranquilidad con que se ha desenvuelto la huelga general de protesta ordenada por la C. G. T., pidiendo la derogación de los decretos leyes del ministro de Hacienda M. Paul Reynaud.

La casi totalidad de obreros pertenecientes a la industria privada, han cumplido la orden sindical. No obstante el Gobierno ha logrado funcionar los servicios de transportes y otros servicios oficiales.

Al atardecer, M. Daladier, ha pronunciado una alocución radiada, en la que se ha felicitado de la forma con que la opinión francesa ha atendido las disposiciones del Gobierno. Ha declarado que la jornada del 30 de noviembre sería histórica para la nación.

Cuando los trasladaban de cárcel Codream y otros presos pertenecientes a la disuelta Guardia de Hierro, intentaron huir

La policía hizo uso de sus armas Codream y otros catorce fascistas resultaron muertos

Bucarest.—El Gobierno ha publi-

cado una nota oficiosa, en la que declara, que durante la noche del 28 al 30 de noviembre y mientras se efectuaba un traslado de fuerzas pertenecientes todas ellas a la disuelta organización fascista Guardia de Hierro, éstas se amotinaron y pretendieron huir. La policía vióse obligada a hacer uso de las armas de fuego.

Han resultado muertos el jefe del movimiento fascista rumano M. Codream y otros 14 individuos, pertenecientes todos ellos a la mencionada Guardia de Hierro.

El asunto de los dos barcos capturados

Las autoridades fascistas han presentado ya sus excusas al Gobierno inglés

Londres.—Como se sabe, el Gobierno inglés presentó una enérgica protesta por la captura de dos barcos griegos que se dirigían a Inglaterra con cargamento de trigo, por navíos armados fascistas.

M. Chamberlain, ha declarado hoy en la Cámara, que las autoridades fascistas habían presentado sus excusas, alegando haber sufrido una equivocación.

En el paraíso «nazi»

M. Schusningg, rechaza una oferta de liberación hecha por Hitler

En una «depuración» del partido nacional socialista austriaco han sido fusilados 135 miembros del partido

Londres.—El «Times» publica la siguiente información de su correspondiente en Viena:

«A pesar de que la oficina oficial de prensa no ha publicado la noticia de la visita, se sabe de manera cierta que Hitler llegó el sábado a Viena, pernoctando en el palacio de Schoenbrunn.

Se afirma que su visita está relacionada con los rumores circulados de una próxima liberación de Mr. Schusningg. El Führer ofreció la libertad al ex-canciller austriaco, a su mujer y a su hijo. M. Schusningg, rechazó la oferta, declarando que no la aceptará si no se concede una amnistía a sus antiguos colaboradores.

De fuente digna de fé, se comunica que durante los últimos quince días se ha efectuado una depuración en el partido nacional socialista local, fusilándose a ciento treinta y cinco miembros del mismo.

Un artículo de lord Strabolgi

Franco no ha cumplido ninguna de las condiciones requeridas para que puedan concedérsele los derechos de beligerancia

Londres.—En una carta que publica el «Manchester Guardian», lord Strabolgi subraya que el general Franco, no ha cumplido ninguna de las condiciones requeridas por la ley internacional para la concesión de los derechos de beligerancia.

En efecto, «para tener derecho a la beligerancia un bando en una guerra civil, debe haber devenido susceptible de ser reconocido y su insurrección debe constituir un verdadero movimiento político, sostenido

por las armas y teniendo por objetivo la modificación del sistema de Gobierno del país. Si no se trata más que de una agresión extranjera camuflada como en España, no puede ser objeto de dicho reconocimiento.

Segundo, el beligerante debe realizar sus operaciones militares según las leyes y costumbres reconocidas. Ningún jurista serio puede contestar este punto. Si no ha sido reconocido, un beligerante no puede perseguir la navegación neutra en alta mar, bajo el peligro de ser declarado pirata. Agrava su falta si no respeta las leyes de guerra. Tal ha sido la base legal de los acuerdos de Nyon que autorizaban el contrabando.

Un bloqueo, para ser legal, debe ser efectivo. Lord Strabolgi—quien precisa que Franco no posee las fuerzas navales necesarias, a pesar de que ha transformado ilegalmente buques mercantes y pesqueros en navíos de guerra, con el apoyo de Alemania.

Lord Strabolgi subraya que Franco, ha expresado su oposición al conjunto del plan del Comité de No Intervención que prevé diversas medidas para la protección de la navegación neutra, en el caso de concesión de los derechos de beligerancia.

Si a pesar de todo—concluye diciendo—se concedieran algún día los derechos de beligerancia, podrían realizar por hambre lo que sus aliados italianos, alemanes y marroquíes no han podido obtener en los campos de batalla».

El alcalde de Rotterdam ha prohibido la celebración del partido de foot-ball Holanda-Alemania Se temían incidentes

Amsterdam.—El alcalde de Rotterdam ha prohibido la celebración del match de foot-ball que debía jugarse en la ciudad el día 11 de diciembre entre los equipos representativos de Holanda y Alemania.

El alcalde indica que los motivos que le han obligado a tomar dicha decisión son los deseos de evitar que el orden público sea turbado con inevitables incidentes.

El embajador italiano en París, Mr. Guariglia ha presentado sus cartas credenciales al Presidente Lebrun

París.—Esta mañana M. Raffaele Guariglia, nuevo embajador de Italia en París, ha presentado sus cartas credenciales al Presidente de la República, M. Albert Lebrun.

Ambos personajes pronunciaron sendos discursos de salutación.

Siguen los encuentros entre ingleses y árabes en Palestina

Londres.—Ayer, al Sur de Haifa, se trabó un encuentro cuerpo a cuerpo, entre un destacamento de soldados británicos y unas partidas de árabes.

La lucha fué sangrienta. Dos soldados resultaron muertos y siete heridos, dos de ellos de gravedad. Los árabes tuvieron 26 muertos.

Un ex-combatiente de las Brigadas internacionales elegido en Londres

Londres.—M. Loutit, que hace poco tiempo se hallaba en España combatiendo en las filas gubernamentales, ha sido elegido en la elección complementaria municipal de St. Giles War of Hollorn, arrabal de Londres.

M. Loutit era candidato del partido laborista y ha obtenido 386 votos contra 332 logrados por el candidato conservador.

M. Loutit, será igualmente presente en esta circunscripción cuando se celebren las elecciones legislativas.

«V. g. un socialista»

La política de M. Spaack

Bruselas.—A proposición del ministro de Negocios Extranjeros monsieur Spaack, la Cámara belga ha aprobado el envío de un representante a la zona fascista española.

Los medios izquierdistas y liberales se muestran indignados. Monsieur Spaack, pertenece al partido socialista belga que se halla dividido a consecuencia de la política del ministro de Negocios Extranjeros.

El embajador francés en Roma se ha entrevistado con Mussolini

Roma.—El embajador francés monsieur François Ponsel, se ha entrevistado hoy con el Duce. Las conversaciones entre ambos personajes a las que ha asistido el conde Ciano, han durado media hora.

No se ha facilitado referencia alguna de lo tratado.

Prosiguen las manifestaciones «anti-alemanas» en Estados Unidos

New York.—Veinte mil personas han asistido a la «noche de las estrellas», en la cual han participado 400 artistas del cine, de la radio y del teatro, destinada a recaudar fondos para los judíos alemanes.

Treinta y cinco escritores, entre los que figuran Mrs. Pearl Buck, premio Nobel de este año, ha telegrafiado al Presidente Roosevelt para que decrete el embargo de los productos alemanes.

Llar Catalana

MENORCA

Es posa en coneixement dels associats que amb motiu de la campanya «Pro-Invierno», s'ha acordat que, en els balls íntims d'aquesta Entitat, e's quals es venien celebrant gratuïtament, i mentre duri aquesta, pagui una entrada de 100 pta. els socis i 0 50 pta. les sanyores, a fi de contribuir a l'esmentada campanya.

La venta d'invitaciones tindrà lloc, previa presentació del carnet, els dissabtes de 5 a 7 de la tarda i els diumenges fins a les 6; passada aquesta hora no's vendrán mes invitacions.

El Censell Directiu

Tipografia Mahonesa — Menorca